



Schweizerische Eidgenossenschaft  
Confédération suisse  
Confederazione Svizzera  
Confederaziun svizra

Seul le texte prononcé fait foi

**Conseil économique et social des Nations Unies (ECOSOC)  
Session de fond de 2009**

**Point 2 à l'ordre du jour  
Ouverture du débat de haut niveau**

**Déclaration de  
S.E. Monsieur Hans-Rudolf Merz**

**Président de la Confédération**

**Genève, le 6 juillet 2009**

---

Check against delivery

**Economic and Social Council of the United Nations (ECOSOC)  
Substantial Session 2009**

**Agenda Item 2  
Opening of the high-level segment**

**Statement by  
H.E. Hans-Rudolf Merz**

**President of the Swiss Confederation**

**Geneva, 6 July 2009**

Madame la Présidente de l'ECOSOC,  
Monsieur le Secrétaire général,  
Excellences,  
Mesdames, Messieurs,

C'est pour moi un grand honneur de m'adresser à vous aujourd'hui et de vous souhaiter une chaleureuse bienvenue en Suisse et à Genève plus particulièrement.

C'est ici, au cœur de l'Europe, qu'ont été posés les piliers fondateurs du système multilatéral. C'est ici qu'en 1919 est née la Société des Nations, précurseur du système des Nations Unies. Depuis, Genève est devenu un centre de la diplomatie mondiale ainsi qu'un lieu où le dialogue et le respect mutuel sont privilégiés. À bien des égards, cet «Esprit de Genève» symbolise aussi l'engagement international de la Suisse au service de ces valeurs. Je forme des vœux pour que cet esprit accompagne les travaux de l'ECOSOC et lui permette de donner des réponses aux défis auxquels le monde doit faire face.

Mesdames, Messieurs,

À l'heure où la crise financière et économique frappe de plein fouet les plus démunis, rendant le combat contre la pauvreté encore plus ardu, il est nécessaire de réaffirmer notre engagement pour le développement, fondé sur le respect des droits de l'homme. Les Objectifs du Millénaire pour le développement sont à la base de cet engagement. Dans le contexte de crise globale que nous vivons actuellement, ils doivent rester la boussole qui nous oriente dans notre lutte contre la pauvreté. En aucun cas la crise financière et économique doit empêcher la poursuite des Objectifs du Millénaire pour le développement.

La revue ministérielle annuelle de l'ECOSOC est l'occasion de constater l'état d'avancement de la réalisation de ces objectifs. Il est particulièrement opportun que, cette année, la revue ministérielle porte sur le thème de la santé globale. La pandémie actuelle nous montre avec force que la santé est un bien public aussi précieux que fragile et que nous devons tout faire pour le protéger. Elle démontre également que des systèmes de santé publique efficaces et équitables sont nécessaires, non seulement pour assurer la santé primaire de toute la population, mais également pour contribuer à la sécurité nécessaire au développement social et économique.

Si des progrès substantiels ont été réalisés dans le domaine de la santé globale ces dernières décennies, nous devons redoubler d'efforts pour atteindre les objectifs fixés. Parmi tous les indicateurs de la santé, la santé maternelle est celui qui témoigne des inégalités les plus criantes entre les riches et les pauvres: chaque année, un demi million de femmes meurent encore dans les pays en voie de développement suite à des complications de grossesse ou à l'accouchement. Comme l'a souligné le Secrétaire général dans son intervention à la dernière Assemblée Mondiale de la Santé, la santé maternelle est le baromètre du fonctionnement des systèmes de santé. C'est pourquoi la Suisse soutient les efforts concertés de l'OMS, de l'UNICEF et du FNUAP, qui constituent le fer de lance des Nations Unies pour combattre ces fléaux qui tuent chaque année tant de mères et d'enfants.

Mesdames, Messieurs,

Pour faire face à des défis globaux grandissants, nous avons plus que jamais besoin d'une organisation universelle comme les Nations Unies qui dirige nos efforts vers un monde plus libre, plus

équitable et plus sûr. La réalité de tous les jours témoigne que, sans une réponse multilatérale, la lutte contre la pauvreté et les inégalités est perdue d'avance.

Au sein des Nations Unies, le Conseil Economique et Social joue un rôle de tout premier plan. D'une part, l'ECOSOC est le forum politique où s'engage le débat mondial sur les nouvelles tendances dans le domaine du développement économique et social. D'autre part, de par sa fonction de coordinateur du système, l'ECOSOC doit assurer la cohérence et l'efficacité du système opérationnel des Nations Unies. A l'heure où nous sommes confrontés aux crises financière, économique et alimentaire, ces deux fonctions sont plus que jamais indispensables. C'est donc notre intérêt à tous d'œuvrer au renforcement de l'ECOSOC.

Dans cette optique, j'espère sincèrement que les délibérations du Conseil permettront de surmonter nos défis communs, et je vous souhaite toute la sérénité nécessaire afin de vous acquitter de cette grande responsabilité.

Je vous remercie pour votre attention

President of the Economic and Social Council (ECOSOC),  
Secretary-General,  
Excellencies,  
Ladies and gentlemen,

It is a great honour to address you today and to wish you a very warm welcome to Switzerland and to Geneva in particular.

It was here at the heart of Europe that the first pillars of the multilateral system were built. It was here in 1919 that the League of Nations, the precursor to the United Nations system, was born. Since then, Geneva has become a centre of global diplomacy, as well as a place where dialogue and mutual respect are cherished. In many respects, this 'Spirit of Geneva' also symbolises Switzerland's international commitment to these values. I hope that this spirit accompanies the work of ECOSOC and enables it to find responses to the challenges that the world must address.

Ladies and gentlemen,

At a time when the weakest feel the full force of the financial and economic crisis, thus rendering the task of fighting poverty even more arduous, it is necessary to reaffirm our commitment to development, based on respect for human rights. The Millennium Development Goals are at the heart of this commitment. In the context of the current global crisis, they must remain the compass by which we guide our efforts in the fight against poverty. The financial and economic crisis must not prevent us from pursuing the Millennium Development Goals.

The ECOSOC Annual Ministerial Review is an opportunity to assess the state of progress in achieving these goals. It is particularly timely that the topic of this year's ministerial review is public health. The current pandemic demonstrates powerfully that health is a precious and fragile public good and that we must do all we can to protect it. It also shows us the need for effective and equitable public health systems, not just to assure the basic health of the whole population, but also to contribute to the security that is necessary for social and economic development.

While substantial progress has been made in the field of global health in recent decades, we must redouble our efforts to achieve the goals that we have set ourselves. Of all the indicators on public health, maternal health is the one that reveals the most striking inequalities between rich and poor: each year, half a million women die in developing countries due to complications in pregnancy or during birth. As the Secretary-General stated in his address to the last World Health Assembly, maternal health is a barometer of the functioning of public health systems. That is why Switzerland supports the concerted efforts of the WHO, UNICEF and UNFPA, which form the spearhead of the United Nations' efforts to fight this scourge, responsible for the deaths of so many mothers and children every year.

Ladies and gentlemen,

In order to face these growing global challenges, we are in need of a universal organisation such as the United Nations which can guide our efforts towards a freer, fairer and safer world. Daily reality

shows that without a multilateral response, the fight against poverty and inequality will remain a lost cause.

Within the United Nations, the Economic and Social Council plays a leading role. ECOSOC is a political forum for global debate on new trends in the field of economic and social development. Furthermore, as the UN system's coordinator, ECOSOC has to assure the coherence and efficiency of United Nations operations. As we find ourselves confronted with financial, economic and food crises, both these roles are more important than ever. It is therefore in the interest of all to strengthen ECOSOC.

With that in mind, I sincerely hope that the Council's deliberations will help to overcome our common challenges. I therefore wish you the necessary success to fulfil this great responsibility.

Thank you